
Seul l’Amour donné et reçu fait vivre et grandir l’être humain. 
 

Aimons-nous, sans nous lasser, 

Aimons un peu plus chaque jour. 

Nous sèmerons ainsi de la joie, du bonheur, 

En nous et chez les autres. 

Et nous ferons un monde où il fait bon vivre.  

Message de l’avent de Laurine, Inès, Eva, Aurore, Aurélie, Tony, Simon,  
équipe de caté de Chantal Lebat en 2006. 

Combien de phrases plus belles les unes que les autres sont écrites et dites sans cesse ?  
Mon père disait  : « pas de paroles, des actes  !  » En ce temps de Noël, il va de soi qu’avec la 
COVID-19, il faut être inventif pour aider, combler les solitudes, donner de la joie…. 

Exemple  : nos ainés en maison de retraite, à l’hôpital, seuls chez eux, attendent une 
petite visite par téléphone ou par courrier… un petit paquet à déballer, recevoir des 
fleurs… Notre imagination sera bien inventive pour nous guider sur cette démarche à 
faire, « nous sèmerons ainsi de la Joie, du Bonheur en nous et chez les autres ». Nous 
avons de la chance d’avoir des relais à Provins, que nous connaissons, qui accompagnent 
depuis longtemps l’EHPAD, les différentes maisons de retraite, le secours catholique. 
Elles nous renseigneront où sont les personnes auxquelles nous voulons envoyer un 
message d’amitié et comment le faire. 

Josyane Darnis au 01.64.01.21.03 (insister sur la sonnerie), Nadine Van-Hée au 06.23.74.02.14 
ou encore Odette Delos au 01.64.01.01.67 qui nous dira les besoins du Secours Catholique très 
sollicité en cette période difficile. 

Partageons de bonnes idées de bienveillance pour combattre l’éloignement prolongé des 
uns et des autres. Le calendrier imperturbablement égrène, les jours, les nuits, les fêtes 
et les saisons. La vie continue. Il faut « essayer d’anticiper » la reprise du « normal », 
sans oublier personne.  

Le courrier des lecteurs attend nos témoignages éclairants. Merci. 

« Aimons-nous sans nous lasser, et nous ferons un monde où il fait bon vivre ». 
Marie-Jeanne 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Gardez-moi ! Lisez-moi… au fil des jours, quand vous voudrez, quand vous pourrez. Quelle phrase 
du Père Martin, du Pape, de Pierre Dohet ou de Marie-Jeanne… Quelle suggestion de gâteau ? 
Quelle recette de BONNE ANNÉE ? Quel souvenir d’un ami, d’un proche est ici pour vous ?



« Réparer la Terre », l’appel du Pape François. 

 « La création gémit  ! c’est un appel à respecter «  les limites » de la 
Terre que le pape François a lancé le mardi 1er septembre, à l’occasion de 
la Journée mondiale de prière pour la sauvegarde de la Création. Dans un 
texte de trois pages publié en sept langues, le pape invite, un peu plus de 
cinq ans après la publication de son encyclique sur l’écologie, Laudato si’, 
à lier nécessité de sauvegarder la planète et la pandémie mondiale du 
Covid-19. Et ce afin de « réparer la Terre, dans une situation d’urgence ». 

« La pandémie actuelle nous a amenés, en quelque sorte, à 
redécouvrir des styles de vie plus simples et durables », écrit-
il, en fustigeant des « styles de vie » poussant la planète « au-
delà de ses limites », « Les forêts disparaissent, le sol est érodé, les champs disparaissent, les déserts 
avancent, les mers deviennent acides et les tempêtes s’intensifient », énumère le pape. 

Face à cette situation, la pandémie place le monde à « un carrefour ». « Nous devons supprimer de nos économies les 
aspects non essentiels et nocifs, et donner vie à des modalités fructueuses de commerce, de production et de 
transport de biens ». 

Mais le message du pape prend aussi un tour plus politique, à quinze jours de l’Assemblée générale de 
l’ONU, où réchauffement climatique et crise sanitaire seront au centre des attentions. « Il faut faire tout 
ce qui est possible pour limiter l’augmentation de la température moyenne globale au seuil de 1,5° », 
insiste-t-il, renouvelant aussi son appel à « effacer la dette des pays les plus fragiles ». 

Pour le pape, ces souhaits, radicaux, ne peuvent se réduire à un renoncement mais s’inscrivent dans un processus qui a 
pour but de procurer «  la joie  » aux habitants de la planète.  » le pape ne voit pas ces changements comme des 
rétrécissements pour durer plus longtemps », explique Elena Lasida, professeur à l’institut catholique de Paris. 

   (Extrait du Journal La Croix du 2 septembre 2020) 

Vivre intensément avec peu 

Pierre participe depuis plus d’un an aux réunions de jeunes pros où se retrouvent une douzaine de 
jeunes sensibilisés à la question écologique. C’est sous leur impulsion que la paroisse s’est lancée 
dans le projet Eglise Verte. 

Jusqu’au début de mes études d’ingénieur, je n’avais guère souci d’écologie, associant 
inconsciemment la cause à quelques activistes. Cependant j’y étais déjà préparé en pratique par 

le détachement matériel dont ma mère fait preuve. 
  
Ma première conviction écologique est que l’on peut vivre intensément avec peu dans le service, la rencontre, la 
musique et l’art, la contemplation de la nature, la prière, expérience que j’ai vécue fortement avec mes amis. 
         

Puis j’ai découvert, avec la philosophie, les conflits politiques et la science, le tort que pouvait se causer 
lui-même l’homme moderne, lorsqu’il n’a pas reçu l’éducation nécessaire pour faire un bon usage de son 
pouvoir technique. En 2015 s’est passé pour moi un double événement : la publication par le Pape 
François de Laudato Si’, dont est tirée (§223) la première conviction que j’ai citée et qui venait confirmer 
toutes les intuitions que je commençais à formuler ; ensuite l’appel personnel qui faisait passer ces 
intuitions de la tête au cœur. Voilà qu’il devenait non plus seulement souhaitable, mais possible, et 
quelque part même nécessaire, de travailler la terre, de vivre en communauté, d’accueillir des pèlerins… 
bref, de vivre intensément avec peu. La route commençait… mais pour impérieux que fut l’appel, le 
chemin est long à parcourir et imprévisible. En ce moment, je me forme au maraichage.  

  
Ce qui me choque  dans la société prétendument évoluée, c’est sa capacité à produire de la laideur, je pense 
notamment aux paysages avec la publicité et les déchets. J’aimerai rapprocher deux paires de mots utilisés par les 
derniers papes : « structure de péché » et « culture du déchet ». Ma vision du péché est une coupure d’avec la bonté 
de Dieu ; or qu’est-ce qu’un déchet sinon un objet que l’on a retranché de la Création ? 

 … Suite du texte de Pierre DOHET Page 3 
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Suite de la P.2 « Vivre intensément avec peu » de Pierre DOHET  

Ce que je constate dans la croissance, c’est qu’elle repose entièrement sur un déploiement 
extraordinaire d’énergie qui ne peut durer et qu’elle est peu efficace à produire le bien. Les Américains 
consomment 40 fois plus de ressources que les Africains ; sont-ils plus heureux ? Saviez-vous qu’une étude 
a été faite, stipulant que la rémunération est inverse de l’utilité sociale ? 

  
Ce en quoi j’espère  est que nous, humains, soyons capables de coopérer avec la nature et que chacun fasse 
l’expérience de vivre intensément avec peu, se convertisse et se mobilise pour changer les choses localement. Ainsi 
des sols détruits peuvent être restaurés ; ainsi des liens peuvent être tissés pour amortir l’effondrement d’une société 
obèse ; ainsi le Seigneur relève l’homme pécheur. 

Pierre DOHET - Bernay (Eure) 
Article extrait de la chronique « Frères, Soeurs, Amis Missionnaires des Campagnes »  

de 2020 n°292 

Comme tous les ans, le 17 octobre a rappelé qu’en 1987, première Journée mondiale du refus de la 
misère, Joseph Wresinski eut l’occasion d’affirmer en insérant une dalle sur la place du Trocadéro, 
que «  la misère est l’œuvre des humains. Seuls les humains peuvent la détruire ». La misère est 
une violation des droits humains. On ne peut l’éradiquer qu’avec les premiers concernés. En 2020, 
ce message reste tout aussi important dans le contexte de lutte contre le dérèglement climatique. 
Le chemin de libération des plus pauvres entamé il y a plus de trente ans a rejoint celui de la 
préservation de la planète. 

 

Cette année, ATD Quart Monde a pris le vélo comme symbole de 
leur détermination afin d’agir ensemble, pour réussir la justice sociale et 
environnementale. Avec ses deux roues : la roue de la justice sociale, et la 
roue de la justice environnementale. Avec sa chaîne bien résistante, 

comme eux, maillons unis les uns aux autres. 
Avec son équilibre, véritable symbole d’une 
société où chacun participe et contribue à 
l’équilibre écologique et social. Ces vélos 
permettaient une réflexion de longue durée, par 
les écoles, les jeunes, les associations de toutes 
sortes… afin de pouvoir exposer toute ces idées 
le 17 octobre sur le marché de Sézanne dans des 
conditions spéciales liées au Covid-19. Deux vélos 
d’appartement étaient à la disposition des personnes qui voulaient bien «  pédaler  », les 
kilomètres effectués étaient comptabilisés  : ils sont allés ainsi jusqu’à l’Elysée et jusqu’à 
Bercy. Belle réalisation de leur détermination pour « essayer » de réveiller la conscience 
endormie de chacun sur le « refus de la misère ».  

Bravo à eux.      Marie-Laure Laurenceau 

Prions les uns pour les autres et soyons fraternels en faisant confiance à l'Esprit Saint. 
Intéressons-nous à chacun. Réfléchissons, pesons nos paroles et cherchons à comprendre. Nous sommes un corps avec 
des charismes et des sensibilités multiples et c'est ce qui en fait la beauté. Un corps blessé, mais un corps sauvé par le 
Christ. C'est notre espérance.  Demandons au Seigneur de nous éclairer en redisant cette simple prière de la 
bienheureuse mère Teresa :  

« Seigneur crucifié et ressuscité, 
Apprends-nous à affronter, 

Les luttes de la vie quotidienne, 
Afin que nous vivions dans une grande plénitude. 

Tu as humblement et patiemment accueilli les échecs 
de la vie humaine, 

Comme les souffrances de la crucifixion. 
Alors les peines et les luttes que nous apporte 

chaque journée, 
Aide-nous à les vivre comme des occasions de 

grandir et de mieux te ressembler. 

Rends-nous capable de les affronter, plein de 
confiance en ton soutien. 

Fais nous comprendre que nous n'arrivons à la 
plénitude de la vie 

Qu'en mourant sans cesse à nous-même et à nos 
désirs égoïstes. 

Car c'est seulement en mourant avec Toi que nous 
pouvons ressusciter avec Toi. 

Que rien désormais ne nous fasse souffrir ou pleurer 
Au point d'en oublier la joie de ta résurrection. » 

 + Jean-Yves Nahmias 
Évêque de Meaux 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Dans nos vies se cultive l’Amour, au fil des jours, au fil des ans. 

Parfois, après la vie, le souvenir fait naître en nous quelque chose « d’autre », 
d’indéfinissable, de secret, de personnel… comme une intime continuité 

Décès à Beton-Bazoches. 
 

Monsieur Henri LEBEUF est décédé à Provins le 14 octobre 2020. Il est arrivé à Beton-Bazoches en 
1984. Précédemment, il était à Paris où il travaillait à la CAF, comme tuteur auprès des familles 
avec enfants en difficultés. 
Il est né en 1932. Il a vécu son enfance au château de Pringy, en Seine-et-Marne.  

Avec la guerre il a connu l’exode. Au retour de celui-ci, ses parents se séparent. Il est 
placé en orphelinat avec son frère à Albi, il a beaucoup souffert. A l’adolescence, il 
envisage d’être prêtre, rentre au Séminaire, mais ce ne fut pas sa vocation. Il fait 
une formation d’éducateur spécialisé qui l’amène à travailler au Centre pour 
handicapés à Ferreux (Champcenest) et il réside à Beton. Lorsque le Centre de 
Ferreux ferme, il rejoint Paris, mais revient chaque semaine à Beton. 

Dès son arrivée à Beton, il s’intègre rapidement à la communauté paroissiale, où il a beaucoup donné, pour la diffusion 
du bulletin paroissial, l’animation des messes, l’ouverture de l’église les après-midis de week-end, la présidence des 
obsèques. Nous retiendrons de lui sa discrétion, il était humble, mystique, généreux. 

Il avait une certaine pudeur pour sa vie privée qu’il dévoilait peu mais nous avons pu découvrir sa passion 
pour l’art, le patrimoine : il collectionnait les timbres, les photos d’églises, de paysages etc. Il avait une 
collection impressionnante de documents, d’articles sur de nombreuses régions de France, dont Provins et 
Beton. 

Une cérémonie d’obsèques a permis à son neveu prêtre et curé à Evron en Mayenne de célébrer celle-ci à 
travers une messe et de l’accompagner dans son passage vers Dieu. 

Texte écrit par Jean Delos 

Monsieur Guy SAUTREAU est décédé à son domicile dimanche 15 novembre 2020 au matin, à l’âge de 91 ans. 
Bien connu à Beton-Bazoches, Mr Sautreau en a été boulanger. Avec son épouse ils ont tenu la boulangerie 
de 1955 à 1984. 

Mr Sautreau était devenu handicapé. Il a pu rester à son domicile grâce à ses filles Evelyne Labarre et Marie-Christine 
Hubert qui se sont occupées de lui matin, midi et soir jusqu’à son dernier jour. 

Les obsèques de Mr Sautreau ont eu lieu vendredi 20 novembre 2020 en l’église de Beton-Bazoches. 

Lundi 23 novembre à l’EPHAD de Provins, Monsieur Roger BENOIST, est décédé à l'âge de 92ans. 
Né à Beton-Bazoches, il y a passé sa vie jusqu'à son départ en maison de retraite. Il fut le peintre de 
Beton-Bazoches, succédant à son père. 

Son épouse Pierrette est décédée voilà 9 ans (elle avait eu un AVC) et a fini ses jours à l'EPHAD de Provins où son mari 
allait très régulièrement la voir. 

3 mandats d'élu local, pompier volontaire, Mr Benoist habitait en face du foyer rural et y rendait bien des 
services.  

Toujours un mot gentil, disponible, il faisait partie de la petite équipe qui se retrouvait le lundi matin au café pour 
jouer à la belote.  

Les obsèques de Mr Benoist ont eu lieu lundi 30 novembre à l'église de Beton-Bazoches. 

Texte écrit par Marie-Odile Hennion 

En raison des mesures sanitaires liées au Covid (pas plus de 30 personnes), seules les familles ont pu être présentes 
aux célébrations. Demandons au Seigneur d'accueillir Monsieur Lebeuf, Monsieur Sautreau, Monsieur Benoît et tous les 
autres défunts de nos paroisses que nous évoquons dans ces pages. Avec notre évêque et nos prêtres, nous prions tout 
particulièrement pour les familles dans la peine ou touchées par la maladie. 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Planning des messes et Rendez-vous 

Nous sommes dans l’incertitude pour le planning des célébrations et des rendez-vous du temps de Noël et 
des mois à venir, compte tenu du COVID-19 toujours actif. Il sera prudent d’aller voir aux portes des églises 
pour les précisions et changements éventuels des lieux et horaires des célébrations, suivant les décisions 
gouvernementales et le climat. Merci de votre compréhension. Voici ce qui est prévu : 

Décembre 2020 

Dimanche 6 : Saint Nicolas – 2° dimanche de l’Avent 
Messe à 10h30 à Beton-Bazoches 
Dimanche 13 : Lumière de la Paix à Bethléem  
A 16h à Saint-Ayoul, Provins (pour plus de précision  
demander à Véronique Gouge)  

Dimanche 13 : Sainte-Lucie – 3° dimanche de l’Avent 
Messe à 10h30 à Chenoise 
 
Vacances de Noël du samedi 19 au dimanche 03 janvier 

Dimanche 20 : 4° dimanche de l’Avent 
Messe à 10h30 à Beton-Bazoches 

Jeudi 24 : Messe de la nuit de Noël 
Messe à 18h30 à Beton-Bazoches 
Messe à 18h30 à Chenoise 

Vendredi 25 : Messe de Noël 
Messe à 10h30 à St Ayoul Provins 

Dimanche 27 : La Sainte Famille  
Messe à 10h30 à Chenoise 

Toutes les messes de 17h à Provins sont à St Ayoul,  
car St Quiriace est fermée pour travaux 

Janvier 2021 

Vendredi 1er : Voir Recette pour une BONNE ANNÉE Page 6 
Dimanche 3 : Épiphanie du Seigneur 
Messe à 10h30 à Beton-Bazoches 

Dimanche 10 : Baptême du Seigneur - 1e dimanche du 
temps ordinaire 
Messe à 10h30 à Chenoise 

Dimanche 17 : 2e dimanche du temps ordinaire 
Messe à 10h30 à Bezalles 

Dimanche 24 : 3e dimanche du temps ordinaire 
Messe à 10h30 à Chenoise 

Dimanche 31 : 4e dimanche du temps ordinaire – 5° dimanche du mois 
Messe à 10h30 à Bezalles 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Février 2021 

Samedi 6 après-midi : Retraite 1ère 
communion, RDV à 13h30 à St Ayoul puis 
au centre paroissial jusqu’à 17h 

Dimanche 7 : 5e dimanche du temps 
ordinaire 
Messe à 10h30 à Bezalles 

Vacances d’hiver du samedi 13 au 
dimanche 28 

Dimanche 14 : 6e dimanche du temps 
ordinaire 
Messe à 10h30 à Chenoise 

Mercredi 17 : Mercredi des cendres 
Messe à 18h30 à Bezalles 

Dimanche 21 : 1er dimanche du Carême 
Messe à 10h30 à Bezalles 

Dimanche 28 : 2° dimanche du Carême 
Messe à 10h30 à Chenoise

À mettre sur le frigo et comme carburant pour oser dans nos vies : 

La décadence d’une société commence quand l’homme se demande : « Que va-t-il arriver ? », 
au lieu de se demander : « Que puis-je faire ? »    Denis de Rougemont



Recette à préparer chaque matin de 2021 
Dans une grande marmite de Bonne Humeur : 

- Versez 2 décilitres de Patience et de Tolérance 
- 100 g de Bonté 
- 4 cuillères de Bonne-Volonté 
- Ajoutez quelques brins de Sympathie 
- Une petite botte de cette plante rare qu’on appelle …Humilité 
- Mettez encore une pincée d’Espoir 
- Et une bonne dose de Foi 
- Assaisonnez enfin de beaucoup de Bon Sens 

- Et pour terminer, laissez mijoter jusqu’à ce que vous ayez une Bonne journée 
Faites cela chaque jour, alors, vous aurez une « bonne année » ! 

Restauration du Porte Cierge Pascal à Jouy Le Châtel  

Ce porte cierge en bois sculpté du 17eme siècle a été restauré par Maxime Seigneury 

pendant le premier confinement. 

Il manquait des ornements, plusieurs morceaux ont été reconstitués et assemblés. Un grand 
travail de restauration et de conservation a ainsi été réalisé, pour que nous le retrouvions 
dans notre église Saint-Aubin. Le financement a été de 50% par la commune de Jouy Le 
Châtel et par la paroisse de Jouy. La paroisse avait fait une petite quête lors d’un concert 
donné par des bénévoles en décembre 2019. Grand merci de la part de tous, pour ce travail 
de restauration et pour ceux qui ont permis de le financer. 

Isabelle LECLERC - Jouy Le Châtel 

Vierge à l’enfant – retour à l’église Saint Martin de Courtacon 
Je viens au nom de la Communauté Chrétienne du secteur exprimer tous mes remerciements à l’équipe du Conseil 
Municipal de Courtacon et à son Maire, Mr Didier Agnus d’avoir répondu aux sollicitations faites au sujet de cette 
statue, trop longtemps restée dans l’ombre (d’une chaufferie, ou d’un garage !) 

Aujourd’hui, jour des Défunts, pour nous chrétiens, qui mettons notre foi en Christ Ressuscité, c’est beaucoup plus 
qu’un retour d’une œuvre d’art au sein de son patrimoine communal. C’est le signe d’une Espérance possible … ! 

Pour l’Eglise, Marie est la protectrice de notre pays, la France  ; qui, en ces temps 
incertains, et troublés a encore beaucoup plus besoin de protection et de vision claire de 
l’avenir : 

•Oui, protéger nos familles si mal menées 

•Soutenir nos dirigeants dans les décisions à tenir face aux défis sanitaires, climatiques, 
économiques, et surtout social…où tant de jeunes, de travailleurs se retrouvent au bord 
de la route. 

Les bâtisseurs de nos églises, et cathédrales  ne s’y sont pas trompés… ils ont construit 
pour durer. Ils ont su, tous, exprimer leur talent, au travers de leurs vitraux, leur 
architecture, de leurs sculptures, de leurs tableaux et bas-reliefs… autant de créations 
venant de la main humaine, inspirées par leur Espérance, leur soif de beauté. 
Aujourd’hui, je leur rends hommage. 

J’adresse toute ma gratitude, à tous ces corps de métiers, aux Compagnons du Devoir, qui  
redonnent vie à ce patrimoine, par leurs travaux de restauration. 

Enfin, par cette Vierge à l’Enfant, c’est tout un symbole de lien «fraternel » que nous 
sommes appelés à tisser avec nos frères musulmans, qui reconnaissent Marie, appelée 

Myriam, comme Mère du Christ Jésus, appelé « PRINCE DE LA PAIX » ! 

Ainsi, face à ce « trop plein » de violence, ENSEMBLE déversons une abondance d’Amour ! 

Merci à tous, Jacqueline Baudoin  Chant : « je vous salue Marie » 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Message de Noël 2020 

Bientôt, Noël. Comme chaque année, nous voilà invités à célébrer 
la naissance de Dieu fait homme.  

Dans quel monde arrive-t-il ?  

Un monde où nos souffles sont masqués, nos deuils et 
nos réunions familiales limités à un petit nombre, nos 
relations distanciées ? OUI ! 

Mais aussi, un monde de générosité, un monde d’engagements avec 
ceux qui ont veillé, avec ceux qui tiennent pour que la vie soit aussi 
douce que possible pour le plus grand nombre. 
Oui, ce monde est notre monde. 

Comme jadis aux bergers de Bethléem, l’ange 
nous annonce LA « bonne nouvelle »,  
une grande joie  : le nouveau-né est le Sauveur, 
le Christ, le Seigneur. 

Par la voix des témoins de notre temps, notamment Saint Jean Paul II, il nous dit : « n’ayons pas peur ». 
Même confinés, ne nous renfermons pas. 

Ouvrons tout grand nos yeux et nos oreilles pour voir et pour entendre ce monde qui nous entoure. Ce 
monde qui attend de chacun de nous les changements que nous voudrions voir se réaliser. 

Bonne fête à vous et à ceux qui vous entourent. 
Doux Noël « malgré tout », surtout si vous êtes dans la peine ou face à la maladie. 

Quelques réflexions et pistes pour « vivre ensemble » sont proposées dans ces pages, prenons du temps pour les lire et 
en discuter autour de nous. Faisons « nôtres » les propositions et actions. Osons soulager les solitudes, surtout en ce 
temps de fêtes. C’est en pensant aux autres que Noël 2020 sera réussi, malgré les conditions difficiles. 

« Que la paix soit avec vous ! » ces mots du Seigneur destinés à ses disciples sont nos voeux pour 2021. 
Voeux de paix et de bienveillance pour chacun de nous. 

Jésus, lui est là ! Dieu se fait « petit » pour que nous grandissions avec lui. 

Notre évêque nous le rappelle : l’Espérance plus que jamais, doit habiter nos cœurs pour découvrir ce que veut nous 
dire l’Esprit de Jésus. Seul l’amour donné et reçu fait vivre et grandir. 

      La rédaction 

Vivons Ensemble n°22  -  P.  7

Gâteau courgette – Chocolat 
Recette pour 4 personnes – Préparation 10 à 20 min – Cuisson 30 à 40 min 
Ingrédients : 

• 1 courgette moyenne (200 g environ) 
• 4 œufs 
• 200 g de chocolat à pâtisser en morceaux 
• 30 g de farine 
• 1 pincée de sel 

 Préparation : 
• Préchauffez le four à 180°C. 
• Lavez, essuyez la courgette et râpez-la sans l’égoutter (pour garder tout son moelleux au gâteau). 
• Faites fondre le chocolat au bain-marie (sans mélanger) jusqu’à ce qu’il soit bien lisse. 
• Montez les blancs en neige avec une pincée de sel jusqu’à ce qu’ils soient bien fermes. Réservez au 

frais. 
• Fouettez activement les jaunes avec le sucre jusqu’à ce que le mélange blanchisse. 
• Versez ensuite la farine, mélangez puis ajoutez le chocolat fondu et mélangez à nouveau jusqu’à 

l’obtention d’une préparation homogène 
• Ajoutez la courgette râpée à la préparation précédente. 
• Incorporez ensuite délicatement les blancs. 
• Versez la préparation dans un moule beurré et fariné. 

Enfournez pour 30 minutes. Testez la cuisson du gâteau avec la pointe d’un couteau ; elle doit ressortir sèche. 
Au besoin, prolongez légèrement la cuisson. 

Recette donnée par Chantal Lebat



Deuils, Profession de foi et baptême 

Deuils 

à Chenoise : 
Le 12 Avril 2020 : Pierre Pépin 
Le 20 juin 2020 : Bernard Corbisier 
Le 13 août 2020 : Yvette Boucher née Sussiau 
Le 16 août 2020 : Pierre Bara 
Le 18 octobre 2020 : Henri Roscop 

à Bannost-Villegagnon : 
Le 13 décembre 2019 : Bernard Gennequin à 94 ans, inhumé à Frétoy 
Le 20 mars 2020 : Gérard Lenoir 
Le 20 juillet 2020 : François Lemoigne 
Le 27 octobre 2020 : Ginette Sauvoux née Bié 

à Cerneux : 
Le 15 septembre 2020 : Dominique Coste à 74 ans, ses cendres ont été déposées le 13 octobre 2020 au 
columbarium de Cerneux avec son épouse Géraldine 
Le 1 novembre 2020 : Denise Rafinon née Pellier à 88 ans, inhumée à Cerneux le 5 novembre 2020 

à Beton-Bazoches : 
Le 26 mars 2020 : Joseph Makaya à 57 ans, inhumé au cimetière de Beton-Bazoches 
Le 14 octobre 2020 : Henri Lebeuf à 88 ans, inhumé le 19 octobre 2020 à Suresnes  
Le 8 novembre 2020 : Guy Sautreau à 91 ans, inhumé à Beton-Bazoches le 13 novembre 2020  
Le 23 novembre 2020 : Roger Benoit à 92 ans, inhumé à Beton-Bazoches le 30 novembre 2020 

à Jouy-le-Chatel : 
Le 30 décembre 2019 : Marie-Rose Denant née Badin à 91 ans, inhumée à Jouy le 02 janvier 2020 
Le 26 mai 2020 : Raymonde Quintavalla née Lemaur à 98 ans, inhumée à Jouy le 04 juin 2020 
Le 16 juin 2020 : Gerard Bertrand à 68 ans, inhumé à Jouy le 23 juin 2020 
Le 07 octobre 2020 : Roberte Geneviève Decoudier née Laniez à 89 ans, inhumée à Jouy le 13 octobre 2020 
Le 13 octobre 2020 : Monique Corcessin née Dory à 88 ans, inhumée à Jouy le 16 octobre 2020 
Le 31 octobre 2020 : Lydie Bytebier née De Vos à 66 ans, ses cendres ont été déposées au columbarium de 
Mareuil-les-Meaux le 06 novembre 2020. 

Baptêmes à Jouy-le-Chatel : 
Le 28 juin 2020 : Noémie Berkaine 
Le 12 juillet 2020 : Martin Leclercq, Enzo et Lucas Jumin 
Le 13 septembre 2020 : Clément Cartalas 
Le 11 octobre 2020 : Philaé Maia et Serena Buquet-Canier 
Le 25 octobre 2020 : Ema Bernard-Lemoine 

Professions de foi à Jouy-le-Chatel le 03 octobre 2020 : 
Lévi Calicharane, Pierre Champenois, Erine Dars, Victor Gouesbier, Candice Mbemba-Mahoukou, Rennan 
Mendy, Chaëlise Noslen, Aurélien Pomier, Emmanuelle Poulolo et Margot Sommer 

Il se peut qu’un oubli, qu’une erreur soit dans cette page souvenir 

Veuillez nous en excuser et nous en faire part
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Ce trait d'union dans nos 15 villages, permet quelques nouvelles, quelques réflexions, le planning proposé par les 
prêtres. N'hésitez pas à envoyer à Danielle Viel-Cazal (32 avenue des peupliers 77560 Champcenest - 
danielleviel@wanadoo.fr - tel : 01 64 01 05 93 si vous avez une info, une prière, une question, une idée à partager… etc 
- Dès maintenant et Jusqu’à début février 2021 pour le numéro 23.                                                                
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